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--------Aos vinte e cinco dias do mes de fevereiro de dois mil e vinte e fres, pelas nove

horas, no Saldo Nobre da dos Paws do Concelho, reuniu-se em Sessao Ordinaria, a

Assembleia Municipal de Vila Velha de ROdao corn a seguinte ordem de trabalhos: - - - - - - - - - -

----1-Ponto previo antes da ordem do dia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---2-Apreciagao, discussao e votagao do Relatorio de Gestao e

Documentos de Prestagao de Contas de 2022 e apreciagao do

Inventario dos bens, direitos e obrigagoes patrimoniais e a

respetiva avaliagao (alinea 1) do n°2, do artigo 25°, da Lei

n075/2013, de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---3-Apreciagao, discussao e eventual aprovagao da Alteragao

Modificativa aos Documentos Previsionais de 2023; - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---4-Apreciagao, discussao e eventual autorizagao para realizagao

de obras por administragao direta; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---5-Designagao de um cidadao eleitor para integrar a CPCJ-

Comissao de Protegao de Criangas e Jovens de Vila Velha de ROdao;

----6-Informagao do Sr. Presidente da Camara Municipal sobre a

atividade do Municipio nos termos da alinea c) do n.°2 do artigo

25° da Lei 75/2013 de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---7-Outros assuntos de interesse para o Municipio; - - - - - - - - - - - - -

- ---8-Periodo de intervengao do public° nos termos do Regimento;-

- ---0 Sr. Presidente da Assembleia Municipal declarou aberta a

sessao tendo proposto o inicio desta corn as intervengoes alusivas

as comemoragoes do quadragesimo nono aniversario da revolugao do 25

de Abril de 1974. Assim, intervieram pela bancada da Coligagao

"Novo Rumo" o membro Luis Coutinho e pela bancada do Partido

Socialista, o membro Ricardo Morgado. Em seguida intervieram o

Presidente da Assembleia Municipal e o Senhor Presidente da Camara



Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  E m seguida procedeu a conferencia dos membros, verificando-se

a falta dos membros, Iva Renato Diogo de Campos Patricia, Hugo

Filipe Ribeiro Cardoso e Carlos Alberto Silva Goncalves. Os membros

Ivo Patricia e Carlos Goncalves justificaram a ausencia e

solicitaram a sua substituicao, em conformidade corn o Regimento da

Assembleia Municipal, estando assim presentes as membros Cristina

Maria Pires Carmona Marques e Paulo Manuel Candeias Farinha

Roberto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Foi dada conhecimento da correspondencia remetida a Assembleia

Municipal, ficando disponivel para eventual consulta. - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  0 Presidente d a Assembleia Municipal c o l o c o u a apreciacao a

A t a d a s e s s a o ordindria realizada e m 24/02/2023, previamente

remetida a todos as membros, tendo esta sido aprovada par maioria,

c o r n u m a abstencao do m e m b r o V i t o r F i l i p e Marques, p a r r i d ° t e r

estado presente nessa sessao.

- ---1-Ponto previo antes da Ordem do Dia: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Nao houve intervenc8es neste Ponta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 2-Apreciacdo, discussao e votacdo do Relatorio de Gestao e

Documentos de Prestacao de Contas de 2022 e apreciacao do

Inventario dos bens, direitos e obrigacaes patrimoniais e a

respetiva avaliacao (alinea 1) do n°2, do artigo 25°, da Lei

n075/2013, de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 S e n h o r Presidente da C a m a r a Municipal c o m e c o u p a r

cumprimentar t o d o s a s presentes f a z e n d o em s e g u i d a u m a andlise

resumida d o s documentos, salientando o f a c t o de em r e l a c a o a o

Orcamento 2021/2022 existia uma variacdo de 15,82% (quinze virgula

oitenta e dais par cento), o que era substancial tendo em conta que

a s principals f o n t e s de rendimento do Municipio e r a m a s
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transferencias do Orcamento do Estado, que nao tiveram alteracoes,

ou eram os fundos comunitarios que, como se estava num quadro de

fim de ciclo, tinham uma expressao aquem daquilo que era normal e

mesmo assim houve um acrescimo substancial de receita que tinha

muito a ver corn os anos anteriores de gestdo do Municipio que lhe

permitiu acumular o valor que agora iriam permitir o investimento

expresso no Orcamento deste ano.

----0 membro Maria Jose Sobreira comecou por cumprimentar todos os

presentes deixando uma palavra de agradecimento aos funciondrios

pela clareza corn que elaboraram os documentos. Em seguida salientou

o aumento significativo das receitas correntes questionando ao que

se devia a diminuicao do valor da despesa corn o pessoal. Referiu

tambem a grande preocupacdo que o Municipio tinha corn os seus

fornecedores e que so assim era possivel continuar. Questionou em

seguida a que se devia a diferenca corn o decrescimo significativo

na rdbrica dos transportes rodovidrios entre os anos de 2021 e

2022. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que

relativamente a diminuicao das despesas corn o pessoal eram

referentes a saida de alguns tecnicos da Camara Municipal por

mobilidade para outras instituicaes e por outros que estdo de baixa

por doenca. Quanto a conta corn os fornecedores esta so rid() estava a

zeros porque houve alguns destes que rid° apresentaram atempadamente

alguns documentos e assim nao se pode realizar o respetivo

pagamento. Na questdo referente a diferenca na rubrica dos

transportes rodovidrios prendia-se corn o grande investimento feito

na reabilitacdo de estradas feito no ano anterior e que no ano

passado rid() teve uma expressao tdo significativa. - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Paulo Roberto comecou por cumprimentar todos os



presentes, deixando uma palavra de elogio aos tecnicos que

elaboraram este documento. Comecou por referir que verificava que

existia algum desbalanceamento entre as receitas e as despesas,

porque em termos globais o resultado de 2021 foi muito grande

enquanto o resultado de 2022 foi negativo, o que talvez teria a ver

corn as vendas das casas da urbanizacdo da Quinta da Torre, mas no

entanto existia aqui uma diferenca muito grande entre as receitas e

as despesas. Por outro lado e pensava que fosse uma questa()

estrutural e tendo como referenda um dos indicadores de eficacia,

a taxa de execugdo da despesa tern sido todos os anos a rondar os

8096 (oitenta por cento), o que significava muito provavelmente que

aquando da elaboracdo do Orcamento, as despesas podem estar a ser

mal definidas, porque corn a manutencao de uma taxa de execucao corn

esta percentagem todos os anos era porque alguma coisa ndo estava

bem. Referindo-se em concreto As contas de 2022, esperava que

houvesse uma major evolucdo em relacdo ao ano de 2021, nomeadamente

no que dizia respeito A receita e A despesa, dado que já se estava

praticamente num periodo p6s pandemia. Relativamente A receita

verificava que houve duas rdbricas, nomeadamente a dos impostos

diretos, que teve um grande aumento, justificado pelo pagamento da

derrama de algumas empresas e por outro lado um grande aumento nas

vendas de bens e servicos e que estava explanado no Relatorio como

sendo relativo A venda de Agua. Assim e verificando que a populacdo

do concelho lido aumentara de um ano para o outro e estando-se a

falar de um bem escasso, poderia significar que os municipes

estariam a gastar muito mais aqua do que estavam a gastar no ano

anterior e se assim fosse, dever-se-ia trabalhar no sentido de

encontrar solucoes para fazer uma correta utilizacdo da Agua. Mais

uma questdo que deveria ser alvo de reflexdo era a relacdo entre as
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despesas e receitas correntes corn as despesas e receitas de

capital, verificando neste momento que a despesa e receitas

correntes fazem parte de cerca de 70% (setenta por cento) do

Orcamento o que queria dizer que o Orcamento da Camara Municipal

estava essencialmente vocacionado para as despesas correntes, para

o seu funcionamento normal, mas que em termos de despesas de

investimento

correntes. -

nao tern acompanhado ao mesmo nivel as despesas

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por

que no respeitante ao desequilibrio da receita entre os

2021/2022 devia-se realmente a realizacdo de receita corn

ref erir

anos de

a venda

das casas da Quinta da Torre Velha tendo assim um impacto positivo

no Orcamento de 2021 em comparacdo corn o Orcamento de 2022. No

ref erente

disse que

mas sim a

as obras,

A taxa de execucao da despesa em 80% (oitenta por cento),

rid() tinha a ver so corn a capacidade da Camara Municipal

capacidade de execucdo das empresas contratadas em fazer

porque sistematicamente eramos confrontados corn atrasos

das empresas o que levava a que as taxas de execucao fossem

prejudicadas, devendo-se a varios fatores, nomeadamente problemas

de fornecimento de materiais e falta de mdo de obra.

----Nas variacoes da receita, disse que como se estava no final de

um ciclo de ajudas enquadraveis num quadro comunitario em que

aquilo que era uma parte substancial das verbas comunitarias já

estevao executadas e ainda rid() se conhecia o programa do quadro

comunitario

resumidas a

avancar ou

"Portugal 2030", levava a que as receitas ficassem

capacidade do Municipio em ter capitais proprios para

as receitas via Orcamento do estado ou impostos

indiretos para fazer as obras. 0 que nos permitiu ter um ano de

investimento excecional foi o facto do Municipio ter capacidade de



ter capitals prOprios para o fazer.

---- Em referenda ao desequilibrio entre as despesas correntes e

despesas de capital, disse que em dez anos houve muita coisa que se

alterou e aquilo que nessa altura era lancado em despesas de

capital hoje tinha que ser lancado para despesa corrente, dando o

exemplo da obra de abastecimento de aqua a Carepa, que como foi

feita por administracdo direta, a despesa com esta obra foi toda

lancada em despesas correntes, ou seja, praticamente toda as obras

que a Camara Municipal faz por administracdo direta e sendo muitas

delas investimento de capital, é lancado em despesas correntes.

Alem disso e cada vez mais, a Autarquia estava vocacionada para as

prestacoes de servicos levando a que o groso da despesa ser lancada

na rubrica de despesas correntes.

---- Em referencia a questdo do consumo de aqua disse que nao houve

um aumento significativo no consumo de aqua, continuando-se a

trabalhar na detecao das fugas e corn este trabalho já se conseguira

baixar muito a perda de "aqua. Estava-se tambem a implementar um

sistema de monotorizacdo dos depositos de aqua que iria permitir

uma melhor gestdo da agua.

---- 0 membro Paulo Roberto entendeu e considerou excelente o

trabalho que a Camara Municipal estava a desenvolver na gestdo da

aqua, mas a sua questdo referia-se ao aumento corn a faturacdo o que

poderia significar que os consumidores tambem estariam a gastar

mais, ao que o Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que

havia mais pessoas no concelho numa faixa etaria mais jovem e que

as empresas tambem tinham um consumo expressivo, mas a nivel de

atualizacdo do valor do consumo de aqua nao tinha um relevo

significativo. Mais informou que em relacao ao tarifario da aqua o

Municipio rid() determinava o mesmo, propunha o valor mas estava
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condicionado ao parecer da entidade reguladora deste setor que era

a ERSAR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

havendo mais intervene-6es e apas votacdo o Relatorio de

Gestao e os documentos de Prestacdo de Contas de 2022, presentes

Assembleia Municipal realizada em 25/04/2023 e nos termos da alinea

1) do n.°2, do artigo 25°, da Lei 75/2013, de 12 de setembro, foram

apreciados e votados por maioria, corn 15 (quinze) votos a favor e 3

(tres) abstencoes dos membros Luis Manuel Machado Brito Coutinho

Dias, JUlia Cristina Marchao Ceia e Paulo Manuel Candeias Farinha

Roberto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Nesta mesma sessdo foi tambem apreciado o Inventario dos bens,

direitos e obrigagoes patrimoniais do Municipio. - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

----3-Apreciacao, discussao e eventual aprovacdo da Alteracao

Modificativa aos Documentos Previsionais de 2023; - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Senhor Presidente da Camara explicou que esta revisdo

prendia-se corn a necessidade de se contemplar valores para um

concurso que a CIMBB estava a lancar referente aos transportes e

teria que se atribuir valores para os proximos tress anos e isso 'ado

estava referenciado no Orcamento de 2023, bem como e por exigencia

do Tribunal de Contas, teria que se ter em consideracao os valores

para o emprestimo contraido pela Autarquia nos anos subsequentes a

2023. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Paulo Roberto disse que o valor das despesas estava

devidamente justificado, mas como näo havia aumento no valor das

despesas nem das receitas, ndo havia informacdo de quais as

ribricas que iriam ser diminuidas em termos objetivos, as rilbricas

existiam mas rid° era percetivel onde é que se iria cortar para

haver um aumento nestas despesas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



- --- Par solicitacdo do Senhor Presidente da Camara Municipal, a

Doutora Fernanda Neves, Chefe da Divisdo Administrativa e

Financeira da Camara Municipal, disse que o que estava explicado

neste documento eram as motivos desta revisdo e as rdbricas que

exigiram a sua elaboracao. Relativamente a sua compensacdo, ela foi

feita por outras rubricas do Orcamento e ocorriam sobretudo em anos

seguintes, visiveis apenas nos mapas de elaboracdo que aparecem corn

um valor negativo. Em referencia ao ano de 2023 elas foram

praticamente compensadas entre rdbricas dos pr6prios projetos,

dando coma exemplo a referente as obras nos Pacos do Concelho.---

---- Nao havendo mais intervencoes e apos votacdo, foi aprovada par

maioria, corn 15 (quinze) votos a favor e 3 (tres) abstencoes dos

membros Luis Manuel Machado Brito Coutinho Dias, J.dlia Cristina

Marchdo Ceia e Paulo Manuel Candeias Farinha Roberto, em

conformidade corn a alinea a) do n.' 1 do artigo 25° do Anexo I da

Lei n' 75/2013, de 12 de setembro, a 2. Alteracdo Modificativa aos

Documentos Previsionais de 2023, conforme mapas arquivados junto

dos documentos presentes nesta sessao, foi elaborada nos termos do

Decreto-Lei n.° 192/2015, de 11 de setembro, da Norma de

Contabilidade Publica n.' 26 e do disposto no ponto 8.3.1.4 do

Plano Oficial de Contabilidade das Autarquias Locals (POCAL),

aprovado pelo Decreto-Lei n.' 54-A/99, de 22 de Fevereiro. - - - - - - - -

- --- A referida alteracdo modificativa contempla a 2 Alteracdo

Modificativa ao Orcamento da Despesa Efetiva, corn um aumento de

199.000,00C (cento e noventa e nave mil euros) em 2023 e variacoes

nos anos subsequentes, compensadas nos respetivos anos, num valor

de 1.603.000,00C (um milhao e seiscentos e tres mil euros). - - - - - - -

- --- A 2' Alteracdo Modificativa ao Plano Plurianual de

Investimentos, no valor de 231.000,00C (duzentos e trinta e um mil
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euros) em 2023 e variacaes nos anos subsequentes, compensadas nos

respetivos anos, num valor 775.000,00C (setecentos e setenta e

cinco mil euros). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----A 2 Alteracdo Modificativa ao Plano de Atividades Municipais,

no valor de 12.000,00C (doze mil euros), em 2023 e um aumento nos

anos seguintes em 838.000,00C (oitocentos e trinta e oito mil

euros).

- ---Esta deliberacdo foi tomada em conformidade corn o Despacho

n0060/2023, datado de 21/04/2023 e verificadas as condicoes

expostas na informacdo n.' 005/2023 da DAF, que se arquivam junto

dos documentos presentes a esta sessao.

- ---A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---4-Apreciacdo, discussao e eventual autorizacao para realizacdo

de obras por administracdo direta; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Paulo Roberto disse que segundo percebera, coma a

Camara Municipal estava autorizada a fazer obras por administracdo

direta ate um certo valor e as duas obras agora referidas

ultrapassavam esse valor, ate ao limite de 300.000,00C (trezentos

mil euros) cada, esta despesa tinha que ser autorizada pela

Assembleia Municipal, pelo que e neste momento nao se sabia em

concreto qual seria esse valor. Assim, na sua opinido, poder-se-ia

estar a abrir um precedente no sentido de hoje estar-se a autorizar

este valor mas rid() se sabe se mais tarde ter-se-ia que aprovar uma

verba superior, referindo se nao se estaria de certa forma a

subverter as regras dos concursos.

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que o valor

em referencia para esta duas obras era o referente a mao de obra

que era feita por administracdo direta do Municipio e aquilo que a

Camara Municipal estava autorizada era que os valores conjuntos da



aquisicao de material e da mao de obra nal° poderia exceder os

150.000,00C (cento e cinquenta mil euros). No entanto verificava-se

que a obra de requalificacao da Rua da Estrada, so a verba relativa

a aquisicao de materiais ird ultrapassar os 150.000,00C (cento e

cinquenta mil euros) compras estas feitas atraves de concurs°

public°, ou seja, a parte do procedimento aplicavel a aquisicao de

materiais era aquela que decorria da lei. No entanto quando se

somava o valor da aquisicao dos materiais ao valor da mao de obra e

se ultrapassa o valor atras referido, carecia de autorizacdo da

Assembleia Municipal para a realizacao das obras, cumprindo assim

os procedimentos legais aplicaveis. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Nao havendo mais intervencOes e apas votacao, a Assembleia

Municipal aprovou por unanimidade a autorizacdo para a realizacdo

de obras por administracdo direta nas obras de Construcao do

Estaleiro Municipal -2015/I/1 e Requalificacao da Rua da Estrada

Nacional n.° 18-Rede de Abastecimento de aqua, Saneamento e

Infraestruturas e instalacoes eletricas -2021/1/4, 2021/1/5 e

2021/5/6, ate ao limite de € 300.000,00 (trezentos mil euros), em

cada uma das referidas obras, em cumprimento do n.' 2 do art.° 18.°

do Decreto-Lei n.° 197/99, de 8 de junho, repristinado pela

Resolucao da Assembleia da Repdblica n.° 86/2011, de llde abril e

em conformidade corn o deliberado na minuta n0097/2023, aprovada na

reunido do Executivo realizada em 14/04/2023, que se arquiva junto

dos documentos presentes a esta sessao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

---- 5-Designacao de um cidadao eleitor para integrar a CPCJ-

Comissao de Protecao de Criancas e Jovens de Vila Velha de Reidao;-

- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal disse que dado ao

conhecimento que tinha do trabalho muito positivo que a cidadd
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Benvinda Maria Pires Dias vinha desenvolvendo nesta Comissao e

podendo a mesma ser nomeada para mais um mandato de tres anos,

questionava aos membros presentes se preferiam reconduzir a mesma

para mais um mandato ou fazer nova eleicao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Ap6s votacdo e tendo sido solicitado pela Comissao de Protecao

de Criancas e Jovens de Vila Velha de Roddo a designacdo de um

cidaddo eleitor para integrar esta Comissao, visto a cidadd

Benvinda Maria Pires Dias, estar a cessar funcoes na mesma, a

Assembleia Municipal, deliberou, por unanimidade e dando

cumprimento ao estipulado no n°1 do artigo 26° da Lei n0147/99, de

1 de Setembro, alterada pela Lei n' 142/2015, de 8 de setembro,

designar a cidadd Benvinda Maria Pires Dias, para integrar a

Comissao de Protecao de Criancas e Jovens do Concelho de Vila Velha

de Rada°. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Sendo esta cidadd tambem membro deste orgdo, a mesma 'ado

participou na votacdo deste ponto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---6-Informagao do Sr. Presidente da Camara Municipal sobre a

atividade do Municipio nos termos da alinea c) do n.°2 do artigo

25° da Lei 75/2013 de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Sobre este ponto foi entregue a cada membro da Assembleia uma

Informacdo escrita evidenciando no n°1, a situacdo financeira,

reportada A data de 17 (dezassete) de abril, nomeadamente, os

valores da receita cobrada de 2.767.578,41E (dois milhaes,

setecentos e sessenta e sete mil, quinhentos e setenta e oito euros

e quarenta e um centimes), dos pagamentos efetuados de

1.937.434,96E (um milhao, novecentos e trinta e sete mil,

quatrocentos e trinta e quatro euros e noventa e seis centimes) e

do saldo reportado a 17/04/2023 de 3.670.837,38E (tres milhoes,



seiscentos e setenta mil, oitocentos e trinta e sete euros e trinta

e oito centimes), bem como as faturas por pagar a fornecedores no

valor de 243.725,52C (duzentos e quarenta e tres mil, setecentos e

vinte e vinte e cinco euros e cinquenta e dois centimes). - - - - - - - - -

---- No n'2, as principals atividades desenvolvidas pela autarquia

nos setores da Educacao, Cultura, Desporto e Tempos Livres, Agdo

Social, do Desenvolvimento e Turismo, no Apoio ao Desenvolvimento e

Protecdo Civil, no da Habitacdo e Urbanismo, Obras e Projetos

Municipais, bem como a informacdo sobre os recursos hierarquicos e

processos judiciais pendentes. - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal, referindo-se aos

processos judiciais deu a informacdo sobre uma acdo instaurada ao

Municipio por uma empresa de construcao denominada Fernando Pereira

Rodrigues, Lda., referente A adjudicacao de uma obra ainda no

mandado do Inspetor Batista Martins e em que o presidente que o

sucedeu, o Engenheiro Vitor Carmona, entendeu ndo realizar essa

obra entrando-se assim num processo de litigio corn esta empresa,

tendo desde essa altura vindo a decorrer este processo. Em 2010 foi

instaurado uma acdo ao Municipio em que reclamava o pagamento de

uma verba que estimava que fosse superior a 200.000,00C (duzentos

mil euros). Em primeira instancia o tribunal deu razdo A Camara

Municipal, ou seja, ride teria que pagar este valor, mas o Tribunal

da Relacdo condenou o Municipio a pagar. No entanto o consultor

juridico encontrou na lei uma forma de contrapor a decisdo e o

Supremo Tribunal Administrative analisou a situacdo e deu razdo A

Camara Municipal arrumando esta questa() definitivamente,

considerando que se fez justica. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Ricardo Morgado referiu-se A limpeza obrigateria dos

terrenos e qual o ponto de situacdo nesta area. Ref eriu-se tambem a
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instalacdo de fibra atica, nomeadamente nas freguesias de Fratel e

Sarnadas de Rada°, solicitando tambem mais informacdo sobre este

tema. Salientou a grande afluencia de turistas, nomeadamente na

zona do Cais do Tejo e parque de caravanismo, sugerindo que talvez

fosse pertinente haver naquela zona uma remodelacdo do mobiliario

urbano para apoio as pessoas que nos visitam. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que, em

relacdo a limpeza dos terrenos disse que a Camara Municipal tinha

uma brigada a proceder a limpeza das faixas secundarias que eram da

responsabilidade da Autarquia mas ndo havendo capacidade logistica

para efetuar todo o trabalho, foi lancado um procedimento public°

para que algum desse trabalho seja feito ao abrigo desse

procedimento e tambem para nos casos dos privados serem notificados

para o fazerem e ndo o fazem e sendo a Camara Municipal a executar

o trabalho, este ser feito por essa equipa. Esta tambem no terreno

uma equipa da CIMBB a executar alguns servicos mais complicados. --

- ---Em relacdo a fibra atica disse que estava a ser instalado no

futuro espaco cooperativo (coworking) de Sarnadas de Rada() a fibra

para verificar se corn esta instalacdo se conseguia garantir o wifi

a toda a localidade e se o resultado for satisfatOrio e enquanto

ndo for garantida uma cobertura corn qualidade a nivel nacional,

equacionava replicar esta solucdo a outras localidades do concelho.

----No que dizia respeito ao turismo disse que devido a grande

afluencia nos Ultimos tempos, tern vindo a ser feito investimento

junto ao Rio Tejo e fazia todo o sentido haver uma remodelacdo do

mobiliario urbano nesta zona.

- ---7-0utros assuntos de interesse para o Municipio; - - - - - - - - - - - - -

- ---A solicitacdo de informacdo colocada pelo membro Paulo Roberto

sobre o projeto do hidrogenio a instalar no concelho, o Senhor



Presidente da Camara Municipal respondeu que a Camara Municipal tern

acompanhado os promotores relativamente as questOes relacionadas

corn a localizagdo do empreendimento, tendo a Autarquia

disponibilizado um local para o mesmo, mas sendo expectavel uma

futura expansdo desta unidade fabril, nao achava que fosse a mais

viavel pela limitagdo e carateristicas do terreno. Foi assim

sugerido uma localizacdo alternativa perto do local atras referido

e que iria ao encontro das expetativas de investimento, pensando

que entretanto já teriam entrado em acordo corn o

aquisicao do mesmo, sendo que e por parte da

estava a fazer-se todo o trabalho rid° so

investimento mas tambem garantir a possibilidade

mesmo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Julia Ceia

proprietario para

Camara Municipal

de viabilizar o

de crescimento do

comegou por cumprimentar todos os

presentes, referindo em seguida que tinha tido conhecimento de

falhas no fornecimento no servigo de internet e de televisao

durante cerca de uma semana e outras tinham tambem tido varias

interrupgaes no fornecimento de internet, questionando assim se

havia possibilidade da Camara Municipal fazer algo para resolver

este problema. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Celia Ribeiro, Presidente da Junta de Freguesia de

Fratel, comegou por cumprimentar todos os presentes, deixando em

seguida uma palavra de agradecimento do Executivo desta Junta de

Freguesia pela disponibilizagdo de meios tecnicos e humanos,

nomeadamente duas maquinas pesadas da Autarquia, para efetuarem

melhoramentos em varios caminhos desta freguesia. Referiu tambem a

importancia das obras que estavam a decorrer na area da mesma.

Continuou, solicitando corn alguma celeridade, na construcao de um

muro de suporte de terras e respetiva reparagao do calcetamento da
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curva na Rua do Cimo do Monte, em Peroledo. Bern como, na localidade

de Marmelal, a reparacdo da calcada na Rua dos Barros. Terminando a

sua intervencdo solicitando um ponto de situacdo quanto a situacdo

da entrada do Fratel. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por responder

a questa) colocada pelo membro Jialia Ceia, dizendo que a Camara

Municipal ndo teve conhecimento da situacdo reportada e que em

primeira instancia caberia aos operadores das redes, mediante

comunicacdo dos utilizadores das mesmas, resolver o problema. No

entanto e se o problema subsistir e caso a Autarquia tenha

conhecimento de algo anormal ndo exclui a possibilidade de analisar

a questdo junto das operadoras.

----Em relacdo a intervened° do membro Celia Ribeiro, disse que as

solicitacoes referidas iriam a seu tempo e dentro das

possibilidades do Municipio, ser enquadradas no piano de trabalhos

para as freguesias. Referindo em particular a situacdo das obras na

entrada de Fratel e depois de muitos anos de espera que as

Infraestruturas de Portugal fizessem alguma coisa, a Camara

Municipal decidiu avancar desde ja com os trabalhos de

requalificacdo da zona de entrada na localidade fazendo a parte que

competia A Autarquia, prevendo que a esta obra estivesse concluida

ate final do presente ano e deixando a mesma preparada para ser

enquadravel na obra a realizar pelas Infraestruturas de Portugal,

quando esta entender faze -la, porque apesar de todas as diligencias

continuava-se a espera de decis6es por parte desta instituicdo. -

----0 membro Humberto Mendes comecou por cumprimentar todos os

presentes, referindo-se a Mocao apresentada na illtima sessdo deste

Orgdo pela bancada da Congaed° do "Novo Rumo" e aprovada por

unanimidade, referente ao conflito na Ucrania e consequente

. . . .



resposta da Embaixada da Federacdo da RUssia, para onde esta foi

enviada, dizendo que em born rigor, 'ado merecia que se perdesse

tempo corn ela, mas perante este documento e citando algumas frases

do mesmo e como hoje se celebrava o dia da conquista da liberdade

de pensamento e expressao e esta Assembleia e os seus membros eram

livres e pensavam por Si, o tempo da propaganda que marcara epocas

passadas morrera corn a revolucao do 25 de Abril e embora corn

quarenta e nove anos de atraso, seria born que a Federacdo Russa

percebe-se estes valores e os comunica-se aos seus cidaddos. Os

membros desta Assembleia Municipal tinham esses valores bem

presentes e rid° se calariam sempre que isso fosse necessario. - - - - -

- --- 0 membro Ricardo Morgado referindo-se A forma constrangedora

como foi colocado nas redes sociais e tambem em certas canais

televisivos imagens do edificio da GNR e apesar de saber que esta

situacdo rid° era responsabilidade direta do Municipio, questionou

se havia algum desenvolvimento sobre este assunto.

- --- 0 membro Luis Coutinho reiterou as palavras proferidas pelo

membro Humberto Mendes e que era realmente uma vergonha a resposta

enviada pela Embaixada da Federacdo da Russia, mas que seguia a

politica de mentira propria deste regime. Aproveitou tambem e uma

vez que se está a projetar uma requalificacdo da zona do Cais do

Rio Tejo e como já foi proposto por esta bancada noutra Sessao, se

nao seria pertinente privilegiar este espaco aprazivel para as

pessoas, limitando o acesso e o estacionamento automovel na area do

cais junto ao rio.

- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal salientou o born estado de

limpeza das ruas da sede do Municipio, deixando no entanto um

alerta para uma situacdo na Rua da Estrada em que devido a

existencia de gravilha no piso punha em causa a seguranca
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rodovidria de quem all passava, sendo premente uma intervened° para

resolver esta situacdo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Em seguida e como se comemorava hoje mais um aniversdrio da

democracia, ainda se admirava que nesta Assembleia Municipal e

referindo-se em particular a uma intervened° do membro Luis

Coutinho na dltima sessdo em que deixara no ar que em Vila Velha de

Rada() haveria um defice democratic°, disse que as Assembleias

Municipais eram publicitadas, as Reuniaes de Camara eram

participadas e que nem retirava a palavra a ninguem. Hoje tinha

sido feito mais uma intervencdo corn base numa situacdo em que se

ouvira dizer, o que na sua opinido, esta ndo era a maneira correta

de se intervir porque o dever de um membro deste Orgao era ouvir

dizer, tentar confirmar e denunciar e era esta a nossa furled° e a

unica forma de ajudar o Executivo camardrio a ter toda a informacdo

possivel para desenvolver um melhor trabalho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Luis Coutinho interveio dizendo que possivelmente a

afirmacdo proferida pelo Presidente deste Orgdo do "ouvi dizer"

seria referente aos problemas corn a internet, sendo da opinido que

ndo era preciso dizer quem foi para se tentar resolver um problema.

No que dizia respeito ao ndo citar nomes, como o tinha feito no

discurso que tinha feito sobre o 25 de Abril, entendia que ndo se

deveria seguir a estrategia de fazer publicidade aos tais partidos

radicals e respetivos lideres, por isso ndo via a necessidade de se

estar sempre a referir os nomes porque achava que era percetivel

por toda a gente a quem se referiam, apenas ndo percebia quem ndo

queria perceber. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Presidente da Assembleia Municipal disse que ndo fora a isso

que se tinha referido, porque o que houve na ialtima Sessdo foi um

ataque a todos os membros deste Orgdo na pessoa do seu Presidente



problemas

falar em

respondeu

de que havia um defice democratic° em Vila Velha de Roddo, ao que o

membro Luis Coutinho respondeu que rid° entendia que tivesse sido

assim tao grave e considerava que talvez fosse mais um alerta em

referencia a falta de participacdo do public°, mas no entanto

tambem lido tinha a ver corn o desenrolar da Sessao de hoje. - - - - - - - -

---- 0 Presidente da Assembleia Municipal disse que nao tinha a ver

corn a Sessao de hoje mas fora uma chamada de atencao e comparou e

enquadrou o que foi dito nessa Sessao corn o "ouvir dizer" dito aqui

hoje. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- - - -  0 m e m b r o L u i s Coutinho d i s s e q u e o importante e r a f a l a r n o s

e resolve-los independentemente d e s e a n d a r s e m p r e a

n o m e s , a o q u e o Presidente d a Assembleia Municipal

que aqui o que estava em causa nao era falar em nomes mas

e r a a f o r m a e o conteUdo d a s intervencoes e aproveitara p a r a

enquadrar e aproveitar p a r a d e i x a r u m r e c a d o no s e n t i d o d o

cumprimento da democracia em pleno. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente

a intervencao d o m e m b r o

caso paradigmatico tendo

relatados. M a i s

processo e s t a v a

marcacdo de uma

da Camara Municipal comecou por se referir

R i c a r d o Morgado, d i z e n d o q u e e s t e e r a  u m

em conta todos os desenvolvimentos já aqui

d i s s e q u e c o r n o anterior Secretario d e E s t a d o o

b e m encaminhado, e s t a n d o no e n t a n t o a aguardar a

reunido corn o atual Secretario de Estado, sendo de

opiniao que esta situacdo j á se arrastava ha demasiado tempo, a t e

p o r q u e a C a m a r a Municipal j a t i n h a f e i t o o projeto, j á t i n h a

alterado o m e s m o e d e p o i s d e s t a n o t i c i a t e r v i n d o a public°,

voltaram a solicitar a Autarquia p a r a f a z e r u m a s pequenas

alteracoes, q u e sera° alvo de andlise por parte dos projetistas e

verificar s e a s m e s m a s f a z i a m s e n t i d o e comunicar-lhes e s s a

decisdo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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----Referindo-se a intervene-do do membro Luis Coutinho, disse que

as intervenc6es hoje aqui referidas quanto ao cais do Tejo seriam

mais imediatas e de reduzida dimensdo. A seguir referiu o trabalho

que estava a ser desenvolvido naquela area, dizendo que o projeto

que se propunham executar e que pensava que se enquadrava neste

quadro comunitario, seria o de valorizar toda a margem do Rio Tejo

entre a foz do Ribeiro do Enxarrique e a foz do Ribeiro do Acafal e

toda a encosta da urbanizacdo da Senhora da Alagada, ligando o

Campo de Feiras, a Estalagem e as Piscinas Municipais, criando

assim uma area corn um espaco aprazivel corn possibilidade de

circulacao por todo aquele espaco. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----8- Periodo de intervencdo do public° nos termos do artigo 21°

do Regimento; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Senhor Octavio Catarino, residente em Foz do Cobra°, disse

que nesta data comemorativa, ndo poderia deixar de saudar todos os

autarcas eleitos e public° presente e a sua intervene-do era

dedicada inteiramente ao 25 de Abril que vivera intensamente ha

quarenta e nove anos. Mais disse que um dos grandes pilares desta

revolucao foram as Autarquias deste pals e o trabalho destas em

prol dos seus territorios, sendo a nossa o exemplo disso mesmo, mas

a luta continuava e tinha que continuar. Disse que lera algures que

o Governo decidira colocar em Castelo Branco um Tribunal

Administrativo, mas nao ouvia ninguem a referir-se a este assunto e

tinha que se continuar a lutar pela descentralizacdo ou mesmo pela

regionalizacdo, fator de extrema importancia para o desenvolvimento

do pals. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Ndo havendo mais intervene-6es neste ponto, o Presidente da

Assembleia Municipal deu por terminada a presente sessao, as onze

horas e vinte minutos e dela se lavrou a presente ata, que depois



de lida e i ada conform vai ser assinada pelos membros da mesa.
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